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Abstract (en)
The partition has multiple wall elements (1) that are movably held by a guide unit (2). The wall elements have two parallel transparent pane
elements (3) that are separated at a distance from one another. The wall elements have a profiled frame (4) for receiving the pane elements and
for holding a soundproofing unit in order to seal the wall element against a floor and a ceiling in a soundproofing manner. The pane elements are
formed from windowpanes i.e. single windowpanes, where the thicknesses of the windowpane are approximately 6, 8 or 10 millimeter.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Trennwand mit mehreren Wandelementen (1), die über eine Führungseinrichtung (2) beweglich aufgenommen sind,
wobei die Wandelemente (1) zwei in einem Abstand parallel zueinander angeordnete transparente Scheibenelemente (3) aufweisen, und wobei die
Wandelemente (1) einen Profilrahmen (4) zur Aufnahme der Scheibenelemente (3) aufweisen und in dem ferner eine Schallisolationseinrichtung (5)
aufgenommen ist, um das Wandelement (1) wenigstens gegen einen Boden und gegen eine Decke schallisolierend abzudichten, wobei Clipleisten
(6) vorgesehen sind, durch die die Scheibenelemente (3) im Profilrahmen (4) aufgenommen sind, wobei die Clipleisten (6) außenseitig am
Profilrahmen (4) angeordnet sind, und beide Scheibenelemente (3) durch die Clipleisten (6) mittels elastischen Andrucks gegen den Profilrahmen (4)
gehalten sind.
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